

## **Rückblick auf das Jahr 2024 im Cafétreff „Bunt am Bahnhof“ in Neunkirchen**

Der Cafétreff „Bunt am Bahnhof“ blickt auf eine ereignisreiche Zeit mit zahlreichen abwechslungsreichen Veranstaltungen in den letzten Monaten zurück. Jeden Donnerstag von 15 bis 17 Uhr standen ehrenamtlich Helfende bereit, um den Besuchenden zuzuhören und bei Kaffee und Kuchen Unterstützung anzubieten. „Wir haben Formulare ausgefüllt, Kindergartenplätze gesucht, Deutsch geübt und einfach nur miteinander geplaudert“, berichtet Helmut Gottschalk, Projektmitarbeiter bei „Bunt am Bahnhof.“ Neben dem regulären Cafébetrieb fanden auch Spielenachmittage und viele weitere Aktionen statt. Besonders beliebt waren die monatlichen Abende, an denen Teams aus unterschiedlichen Herkunftsländern ihre Heimat in Vorträgen vorstellten. Dazu wurden landestypische Spezialitäten serviert. „Diese Abende zogen gleichermaßen Geflüchtete und Einheimische an“, erinnert sich Doris Rothgang von „Neunkirchen hilft.“ Themen wie die politische Situation in Belarus, die Flucht aus Aleppo (Syrien) oder ein kurdisch-syrischer Kurzfilm wurden jeweils von Teams präsentiert, die selbst aus diesen Ländern stammen und bereits gut Deutsch sprechen. Ein besonderes Highlight war der Tanzabend nach dem kurdisch-syrischen Vortrag an einem lauen Sommerabend im August, der vielen in bester Erinnerung geblieben ist. „Das Projekt ist ein gelungenes Zusammenspiel verschiedener Partner“, erklärt Hanna Schröter, Bereichsleiterin der Sozialen Dienste bei der Diakonie NAH e.V. „Die Diakonie NAH e.V. als Trägerin, lagfa-Bayern e.V. als Förderin, die Dommer-Stiftung mit einer großzügigen Spende, das Win-Win Freiwilligenzentrum Nürnberger Land, die Gemeinde Neunkirchen, die Kirchengemeinde Neunkirchen und das Staatsministerium des Innern für Sport und Integration haben gemeinsam diesen Erfolg möglich gemacht.“ Der Cafétreff wurde zu einem lebendigen Begegnungsort in Neunkirchen. Es gab Geburtstagsfeiern, Bastelaktionen mit Kindern und vieles mehr. „Zum Abschluss dieses Jahres kommt die Jugendgruppe der Sandhasn zu uns und wird bei unserer Weihnachtsfeier am 15.12. ab 15 Uhr die Weihnachtsgeschichte aufführen. Dazu laden wir alle herzlich ein,“ so H. Gottschalk. „Vielleicht finden sich auch weitere ehrenamtliche Personen, die mehrfach während der Woche abends bei der Prüfungsvorbereitung für den Integrationskurs unterstützen,“ wünscht er sich. Für 2025 ist bereits die Fortsetzung des Cafés geplant, allerdings wird es mit knapperen finanziellen Mitteln auskommen müssen. „Die Planungen für das kommende Jahr laufen auf Hochtouren und die Kaffeeverorgung ist Dank der Spende der Kaffeewerkstatt Kucha bereits gesichert,“ freut sich H. Schröter. „Wir sind dankbar für jede Spende, um auch weiterhin diesen wertvollen Begegnungsort aufrechterhalten zu können.“

**Spendenkonto: Diakonie NAH e.V., Evangelische Bank eG**

**DE24 5206 0410 0102 5050 02, Verwendungszweck: „Bunt am Bahnhof, Neunkirchen“**

**Foto(Iris Lederer) (v.l.):** Helmut Gottschalk (Projektmitarbeiter), Doris Rothgang (Neunkirchen hilft), Hanna Schröter (Diakonie NAH e.V.)

**Iris Lederer**  
Freiberufliche Pressereferentin für die  
Diakonie NAH e.V.

USt-IdNr.: DE256812992  
Steuernr. 221/244/00906

Höhenweg 3  
91244 Reichenschwand

Tel.: +49 (9151) 866460  
oder 0174 386 1600  
[presse@diakonie-nah.de](mailto:presse@diakonie-nah.de)  
[www.diakonie-nah.de](http://www.diakonie-nah.de)

**Iris Lederer**  
**Freiberufliche Pressereferentin für die**  
**Diakonie NAH e.V.**

USt-IdNr.:DE256812992  
Steuernr. 221/244/00906

Höhenweg 3  
91244 Reichenschwand

Tel.: +49 (9151) 866460  
oder 0174 386 1600  
[presse@diakonie-nah.de](mailto:presse@diakonie-nah.de)  
[www.diakonie-nah.de](http://www.diakonie-nah.de)